



## 心を結ぶ言葉

校長 杉山 直之

新型コロナウイルスの全国的な感染拡大の影響により、日常生活に多くの制約があった三年間でしたが、今春から少しずつ緩和されようとしています。これまで、人と顔を合わせて会話を楽しむことや食事をしながら談笑することなどにも、注意を払う状況が続きました。マスクをつけて会話をするようになったことで、単に息苦しいというだけでなく、相手の言葉が聞き取りにくい、感情を読み取りにくいというような不都合を感じていたことがあったのではないのでしょうか。こうした制約が、人と心を通わせる上で妨げになっていた面もあるかもしれません。

一方、この三年間、オンライン授業をはじめとした新しい授業形態も定着しましたが、「人と言葉を交わす行為」が大切であることには変わりありません。日ごろのあいさつ、言葉がけ、打ち解けた会話など、改めて見つめなおしたいものです。

明るく元気なあいさつは、はたから見ても気持ちの良いものです。一方、あいさつをしたのに相手から返事がないと、がっかりしたり、寂しい気持ちになったりします。

私たちは日々、周囲の人たちとの間で交わされる言葉の影響を受けています。とりわけ相手に対する温かい思いが込められた言葉は、受け取る側の心を温め、なごませるだけでなく、お互いの人間関係を豊かなものにしていきます。

例えば、私たちが「ありがとう」という言葉をかけられたときにうれしく思うのは、そこに「あなたがしてくれたことをきちんと認識し、感謝しています」という相手の心を感じ取るからです。こちらのことを気づかう言葉をかけられた場合も同様です。「あなたのことを大切な存在として認識し、あなたの幸せを願っています」といった思いやりを感じるからこそ喜びを感じ、心が温まるのであり、その言葉はお互いの心の絆を強めていく力を持つのです。

誰もが冷たく寂しい言葉より、温かく思いやりのある言葉を求めています。まず、相手にしっかりと心に向けて、安心や喜びをもたらすことができるような言葉を、自分から発していくことが大切ではないのでしょうか。

5月は「いのちと人権を考える月間」です。自尊感情や自己肯定感を高め、自分や他者の命や人権を大切にしようとする態度を育てる取組の充実を行っています。

この機会に心と心を結ぶ言葉について考え、そして実践してみましよう。

## 5月21日（日）は運動会

今年度は5月21日（日）に開催する予定です。昨年度は保護者・来賓の方の参観を制約させていただきましたが、今年度はその制約はありません。お子様の活躍の様子を、ぜひ会場（本校校庭）をご覧ください。

## 新しい先生が着任しました。

（略）

※ホームページには教職員、生徒の名前は載せられません。ご了承ください。

## 部活動等の結果 ～がんばりました!～

ソフトテニス部 文京区中学校秋季大会 団体戦 第4位

### ～ 4月の行事 ～

#### ☆生徒主体の活動が始まりました。

4月6日(木)に始業式、翌7日(金)に入学式を終え、令和5年度の文林中学校の生活がスタートしました。生徒会を中心とした活動が年度当初から活発に行われています。3月まで1年生だった新2年生が少し大人っぽくなり、2年生だった新3年生は貫禄ある姿で初々しい1年生を引っ張ってくれています。今年度も本校の生徒たちの活躍が楽しみです。



生徒会主催の対面式・部活動説明会(4月10日(月))が行われました。アイスブレーキングを行い新入生との距離が縮まりました。部活動説明会では、それぞれの部活が工夫を凝らして新入生を勧誘しました。

翌11日(火)には、JRC委員会を中心となり1年生の登録式が行われました。昨年度取り組んだ募金活動「キモチト」の紹介を交えながら、JRCの活動について説明をしてくれました。



その他にも、朝清掃ボランティア(写真左)・中央委員会(写真中央)・運動会実行委員会(写真右)など、生徒たちが自主的に活動している場面が学校生活のいたるところで見られます。生徒同士で意見を交わし、自分たちの力で自分たちの学校を作り上げる活動を通して生徒たちは一步一步確実に成長しています。

今年度も、そんな生徒たちの成長の記録を、学校だよりを通じて紹介していきます。



#### ☆5月の行事予定(いのちと人権を考える月間)

- |                       |                           |
|-----------------------|---------------------------|
| 1日(月) 開校記念日           |                           |
| 2日(火) 一斉委員会 バーチャル防災   | 16日(火) 学力向上を図る調査(3年)      |
| 全国学力調査英語「話すこと」(3年)    | 17日(水) 運動会予行 英会話講座 15:00～ |
| 3日(水) 憲法記念日           | 21日(日) 運動会                |
| 4日(木) みどりの日           | 22日(月) 振替休業日              |
| 5日(金) こどもの日           | 23日(火) 運動会予備日             |
| 8日(月) 教育実習(始) 区中研(午後) | 24日(水) 宿泊行事前検診(3年)        |
| 9日(火) 耳鼻科検診(全)        | 英会話講座 15:00～              |
| 10日(水) 英会話講座 15:00～   | 26日(金) 教育実習(終)            |
| 11日(木) 音楽鑑賞教室(3年)     | 27日(土) 英検(私費)             |
| 12日(金) 避難訓練 内科検診(3年)  | 29日(月) 学力向上を図る調査(2年)      |
| 13日(土) 土曜授業 PTA 運営委   | 30日(火) 修学旅行(3年)～6月1日(木)   |
| 修学旅行説明会 9:35～         |                           |
| 部活動保護者説明会 10:35～      |                           |
| 土曜学習教室                |                           |